

**NOTRE-DAME-DES-LANDES**

# Mobilisation massive des opposants

À pied, à vélo, en tracteur : les opposants à l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes se sont massivement mobilisés hier sur le site prévu pour le projet au nord de Nantes, leur première grande manifestation depuis l'annonce d'un référendum sur le sujet par François Hollande. Quelque 15 000 personnes selon la préfecture, 50 000 selon les organisateurs, ont défilé dans le calme sur les axes Nantes-Rennes et Nantes-Vannes - entourant le périmètre du futur aéroport - avant de converger vers Le Temple-de-Bretagne. "Cette manifestation est importante pour montrer notre détermination et montrer aux politiques que nous sommes les plus nombreux", a lancé un porte-parole de la Coordination des opposants à l'aéroport, Dominique Lebreton, dans une allusion au référendum destiné à trancher ce dossier vieux de près d'un de-

mi-siècle, dont Aéroports du Grand Ouest, filiale de Vinci, a été désigné concessionnaire. Cette mobilisation "est une réponse au Premier ministre qui a dit que le référendum devrait légitimer le projet. La réponse est non", a estimé l'eurodéputé écologiste José Bové, dans les rangs de la manifestation.

"La seule solution, c'est que le président de la République déclare ce projet d'inutilité publique", a affirmé à la presse José Bové, qui a toutefois été pris à partie par quelques jeunes cagoulés qui l'ont qualifié de "traître". "Ce projet de référendum peut être une énième entourloupe qui a une apparence démocratique mais on ne fait pas un référendum sur un dossier mensonger depuis le début", a dénoncé Françoise Verchère, coprésidente du Collectif des élus doutant de la pertinence de l'aéroport (Cedpa).



Hier, ils étaient 15 000 personnes selon la préfecture, 50 000 selon les organisateurs, à dire non au projet d'aéroport. /PH. AFP